



NÚM. 11.144

Suscripción en Córdoba...	Por un mes....	2	Pesetas.
	Por trimestre..	5,50	"
Fuera de Córdoba.....	Por un mes....	2,50	"
	Por trimestre..	7	"

MÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

EL TORPEDERO.

La "Ilustración Francesa," publica un interesante artículo acerca de la estructura y organización de ese nuevo y destructor elemento con que cuentan las modernas escuadras de combate, y de él copiamos los siguientes párrafos.

"El barco torpedero, desde cuyo bordo hemos asistido á las pruebas de que vamos á hablar, tiene 33 metros de largo y 3 metros y 20 centímetros de ancho.

Por el exterior y en toda su longitud presenta el torpedero una superficie convexa como la espalda de una tortuga. Ese es el puente. Un estrecho pasadizo corre á ambos lados del buque, por encima del cual no sobresale nada mas que la chimenea, la garita del timonel y la manga de viento, especie de embudo de hierro fundido por donde el ventilador aspira el aire que luego envía á los fogones.

En el interior, la mayor parte del espacio disponible está ocupado por la máquina. Pertenece esta al sistema "Compound," de dos cilindros con bombas independientes, respecto al condensador y puede dar hasta 320 revoluciones por minuto. La caldera es del tipo de locomotora. Para conseguir el vapor necesario en marcha á toda velocidad, hay que apelar al "furo forzado," la cámara de calderas forma un compartimiento cerrado, en el cual hay un ventilador, que, por medio de una maquinilla especial, comprime el aire tomado en el exterior por la manga de viento de que hemos hablado. Este aire no encuentra salida y llega violentamente al hogar proporcionando al fuego una actividad extraordinaria.

La cámara del capitán y el alojamiento de los maquinistas se hallan á popa de la máquina; la tripulación está instalada á proa, pero cada uno de esos compartimientos no tiene mas que tres metros de longitud, siendo además imposible permanecer en pie.

Cuando subimos al puente, nos sorprendió una verdadera inundación. Era una ola que se habia precipitado sobre la proa cubriendo el barco con una cascada de espuma. La marejada aumenta á medida que avanzamos; es el barco demasiado rápido y demasiado fino para elevarse hasta la cresta de la ola y cruzar los golpes de mar que encuentre; los dos salientes que forman á proa los tubos lanza torpedos, proyectan, á cada inversión, enormes chorros de agua, que el viento abate sobre nuestras cabezas.

Llegamos al sitio donde se verifican los ejercicios de lanzamiento, y en tanto que la tripulación se entrega á los preparativos necesarios inspeccionamos el torpedero como hemos inspeccionado el torpedero.

El torpedero automóvil de Whitehead, casi universalmente adoptado por todas

las marinas militares, tiene el aspecto de un buso de acero el cual termina en una doble hélice. Es un verdadero buque submarino de 5 metros 85 centímetros de longitud, dividido en cuatro compartimientos.

La carga explosiva se halla á proa y se compone de 30 kilogramos de dinamita; un percutor de varias puntas asegura la inflamación de las cargas, cualquiera que sea el ángulo bajo el cual llega el torpedo al blanco. En el compartimiento de popa hay una maquinista de tres cilindros que mueve la hélice.

El motor es de aire comprimido almacenado en el compartimiento del medio y funciona en el momento en que el torpedo es proyectado fuera del tubo lanza-torpedos, merced á una especie de dedo metálico que se encorva mientras dura el paso y abre la llave de comunicación con el receptáculo de aire comprimido. Otro aparato de igual género permite determinar con anticipación el trascurso de tiempo, á cuyo fin se detendrá la máquina, y como entonces el torpedo sube á la superficie se puede graduar su trayecto en 100, 200 metros, etc., de modo que se sepa en qué punto ha de flotar después del tiro. Un tercer mecanismo sirve para sumergirle si recorre su trayecto sin haber estallado, lo cual es necesario en caso de combate para que el enemigo no logre recoger los torpedos perdidos. Por lo que va dicho se observa que el torpedo automóvil tiene las siguientes propiedades:

1.^a Marcha por sí mismo en la dirección en que ha sido lanzado, con una velocidad de unos 40 kilómetros por hora.

2.^a Estalla tan pronto como choca con el blanco aunque le alcance en dirección oblicua.

3.^a Si no da en el blanco y está arrojado el mecanismo conveniente, se va á fondo de modo que no pueda cogerle el enemigo.

4.^a Si, por el contrario, cuando se verifican ejercicios al blanco, sin carga explosiva, el torpedo sale á flor de agua después de haber recorrido su trayecto.

Es preciso añadir que mediante un ingenioso mecanismo, el torpedo se mantiene entre dos aguas á la profundidad apetecida, para atacar al enemigo en su obra viva.

Ya hemos dicho que el torpedo Whitehead tiene 5 metros 80 centímetros de longitud y pesa unos 300 kilogramos. Está cubierto de lona y colgado con cadenas de una percha situada á un costado del torpedo. Dos hombres le dirigen de frente á la culata del tubo que hay delante de la garita del viaje y después le colocan en su alojamiento. Antes de ahora, el aire comprimido le lanzaba fuera del tubo; hoy se emplea una carga reducida de pólvora, la cual no tiene más fuerza que la indispensable para hacer salir al torpedo de su tubo.

El capitán da la voz de "¡fuego!...," Oyese un ruido sordo, y en medio de una nube de humo, sale el torpedero, introduce una punta en el mar y se le ve hundirse como una marsopa. El remolino de su hélice permite seguir con la vista en la superficie de las aguas su marcha misteriosa, luego desaparece, pero al poco rato vuelve á salir á flote, determina un punto negro á 300 metros, exactamente la distancia calculada, y nos ponemos de nuevo en marcha para recogerle.

Dos hombres bajan á un bote, amarran el torpedo, éste es izado á bordo y se le coloca otra vez en el tubo para repetir el experimento.

En ocasiones se pierde de vista el torpedo ó no sube á la superficie del mar, y entonces es menester dragar el fondo para recogerle.

Pero este accidente no ocurre con frecuencia.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Globo*:

"Trae un poco atareado al gobierno, y más aún al ministro de la Gobernación, la combinación de gobernadores en proyecto.

El gobierno está plenamente convencido de que por bien de los intereses públicos y porque en provincias se vaya moralizando la administración, muy necesitada de ello, procede atender indicaciones de algunos buenos amigos y levantar la talla personal de los gobernadores, como medio el mejor de conseguir aquellos fines.

Pero son tantos los que pretenden el puesto de gobernador sin condiciones ni merecimientos para ello, y tales los compromisos, que no sabe en verdad cómo salir de ellos.

Esto dicen los ministeriales, y nosotros creemos que así será, y aun se quedarán cortos; como tememos tambien que si el señor León y Castillo no da muestras de entereza, vendrán á quedar al postre las cosas tan mal como estaban.

Porque peor no es posible.

—Por el ministerio de Marina se ha acordado establecer en Algeciras un hospital para marinos.

—En una casa de la villa de Gracia (Barcelona) han inutilizado los ratones 2.500 pesetas en billetes del Banco de España, que estaban guardados en una caja de madera.

—Un periódico dice que varios diputados presentarán á las Cortes, cuando se discuta el proyecto de reforma de la ley provincial, una enmienda suprimiendo las dietas que cobran los individuos de las comisiones permanentes.

—En cuanto se abran las sesiones de

Córtes, reanudará sus funciones el tribunal de actas, para despachar algunos de los expedientes ya casi ultimados.

—Hoy se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

—Dice *El Correo*, que el señor Monares, director de *La Regencia*, al remitir al señor Sagasta el primer número de este periódico, lo ha hecho empleando términos de adhesión y respeto para el jefe del partido liberal.

—Según dice un apreciable colega, parece que, aceptándose los trabajos de la comisión de Códigos de Ultramar, se hará extensiva á las Antillas la ley de matrimonio civil, en la cual, sin embargo, se introducen, no solo las modificaciones del decreto del señor Cárdenas, sino que además se reforma lo concerniente al consejo paterno, cuya formalidad se suprime para los mayores de edad, en atención á las dificultades que esto creaba á los peninsulares que deseando contraer matrimonio habían de seguir el expediente relativo al consejo en los juzgados de la Península, con lo cual no sólo se ocasionaban gastos de importancia, sino retrasos considerables, muchas veces con perjuicio de imposible reparación.

La concesión de red de ferro-carriles en Puerto-Rico, es otro de los asuntos que tiene ya terminados el ministro, y también aparecerá el oportuno decreto en la *Gaceta* en periodo brevísimo.

—En los círculos financieros y de hombres de negocios, hay curiosidad por conocer á cuáles tipos y en qué condiciones vá á llevarse á efecto la conversión de las deudas de Cuba, que se supone es asunto estudiado y resuelto.

Algo se dice sobre él de un arreglo convenido con los obligacionistas del Banco Hispano Colonial, que quitaría á la conversión las condiciones de una operación abierta. Pero como hablar de esto sin conocimiento del asunto sería prematuro, nos concretamos á consignar el rumor.

—Habrà tercer partido— escribe *El Diario Español*—cuando deba haberlo; cuando se hayan vencido las pequeñas dificultades que acompañan á toda idea nueva; cuando se hayan establecido con suficiente firmeza las bases en que ha de descansar; cuando se haya llegado á un acuerdo patriótico acerca de las transacciones que son necesarias.

No diremos que esto ocurra dentro de una semana, ó de dos, ó de un mes.

—Segun vemos en la prensa de Barcelona, el tifus se ha desarrollado en Mataró.

—Se han separado de *La Gaceta Universal* el director y todos los actuales redactores.

—En uso de licencia llegaron ayer á Madrid los gobernadores civiles de Sevilla, Oviedo y Zamora, señores Sellés, Valderrama y Aguado, quienes ayer mis-

mo visitaron al señor ministro de la Gobernación.

—Los duques de Montpensier han llegado á París y hospedados en el hotel de Londres, donde han recibido la visita del príncipe y la princesa Waldemar de Dinamarca.

Probablemente el 22 saldrán para Madrid, donde para entonces, ó pocos días después, debe hallarse reunida toda la familia real de España.

—En la presente semana quedará ultimada la combinación de gobernadores.

—Es posible que se dicte alguna disposición aclaratoria al decreto de creación de la Escuela Politécnica, en vista de que han surgido dudas en la admisión de alumnos de las diferentes carreras.

—En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde es probable que se trate del expediente de la Compañía Transatlántica y de algunos otros asuntos referentes al ministerio de Ultramar.

—Dice *El Correo*:

"Tambien despierta curiosidad y cálculos encontrados, lo que hará la oposición coalicionista, y más después de los artículos que está disparando *El Progreso*; pero todo esto creen algunos coalicionistas calificados, que se podría tratar con más fruto, si el señor Zorrilla, dejándose de teologías, viniera á España y se pusiera en terreno igual, á competir con las otras figuras del partido republicano; hipótesis, sin embargo, absurda, porque el señor Zorrilla lo que quiere es estar lejos y vivir en las sombras armando conjuraciones, no con la esperanza de vencer, sino con el propósito de que vuelvan los conservadores, para ver si se enfurecen los liberales y lo sacan del zarpal en que se ha metido.

Pero tambien en esto se va á llevar chasco el señor Zorrilla; porque cuando vuelvan en su día y á su sazón los conservadores, no ocurrirá nada de extraordinario, y los liberales tendrán el patriotismo de ayudarlos y de sostenerlos, en beneficio de la obra comun.

—Copiamos de *El Mercantil Valenciano*:

"Con motivo de las declaraciones hechas por el señor Castelar en *La Petite République*, afirmando una vez más que su programa se limita al establecimiento de la soberanía nacional y del sufragio universal, con el reconocimiento de los derechos personales y de la igualdad política y civil de todos los ciudadanos, no faltan voces á la derecha y á la izquierda, que exclaman: "¿y para eso se quiere la República? ¡Eso es una monarquía con el nombre de Republica!"

Son los monárquicos y los avanzados de la extrema izquierda los que coinciden en negar trascendencia é importancia al establecimiento *verdadero* del régimen de la soberanía nacional.

—Ha supuesto el *Times* que será ruda la campaña de oposición que harán los

evitar para que no lleguen á unirse los dos partidos. Si se verifica una fusión ya de parte de la Baviera con la Francia, ó de la Francia con la Baviera, el Archiduque es perdido. Fácil os será deducir las consecuencias de lo que acabo de decir. Volved, pues, y no perdáis el tiempo en inútiles contestaciones." Este era el contenido de la carta de la reina, que dió mucho que pensar al Almirante, porque sus mas íntimos intereses estaban comprometidos en la causa del Archiduque. No obstante, conociendo el carácter envidioso y ligero de Maria, quiso asegurarse de la exactitud de lo que le decia, y escribió á Madrid. Todas las contestaciones estuvieron acordadas con la carta de la reina, por lo que resolvió don Juan trasladarse á la corte. No se le ocultaba lo funesto que la unión de Oropesa y del Cardenal podía ser á su partido, y aún á su misma persona. La conducta del presidente de Castilla, era á su parecer el resultado de un plan mas extenso y mas profundo de lo que creia la reina.

La aparición casi milagrosa de la joven doña Antonia, verificada por el poder de este hombre, sin que hasta entonces se hubiera sabido la existencia de tan seductora criatura, cuyas gracias ensalzaban hasta lo infinito las cartas que don Juan habia recibido; su esmerada educación, tanto mas sorprendente en aquel tiempo cuanto mas descuidado estaba este punto entonces: el misterio que en toda esta intriga reinaba, persuadieron á don Juan que Oropesa seguía un sistema trazado muchos años antes. Cuando asaltaba á su imaginación esta idea, incluía tambien á doña Antonia en el anatema lanzado sobre su padre, pues entonces se presentaba aquella joven á su vista como un hábil agente de sus rivales.

—Esa doña Antonia está haciendo un papel cual nadie le haria, dijo don Juan la mañana de su llegada á Madrid al padre Cienfuegos, que no habia creído necesaria su permanencia en Estremadura; es un papel que sin repugnancia alguna representa bajo la dirección de su padre.

da. Nunca me he sentido tan tranquilo. ¿Y por qué no lo he de estar?

—Lo ignoro, pero no me retracto de lo dicho. Ademas me creo obligado á desengañaros sobre un hecho que es causa de vuestra errada opinión. Doña Antonia no ha sido educada por su padre: su madre, la señora mas virtuosa y angelical ha dirigido esclusivamente su educación. Doña Antonia ha pasado su infancia y una parte de su juventud en una de las haciendas de la condesa en el reino de Granada. El conde la visitaba muy de tarde en tarde y aún puedo asegurar que hubo vez que pasaron dos años sin ir á ver á su familia. Ya veis don Juan, que lo que os acabo de decir debe dispar esas presunciones de seducción y coquetería con que acusais á una joven que quizá ignore lo que tales palabras significan.

—¿Qué, me quereis persuadir ahora que una muger no anhela agradar y seducir cuando la misma víctima se presenta á recibir el yugo? Bien se conoce, añadió el Almirante con una sonrisa

yecto; y en la maldita lista de personas que ha dado á su encantadora hija para seducir, y atraer á su partido, está el marqués de Mancera, el cardenal Portocarrero, don Manuel Arias, (1) el confesor y hasta el mismo Pocaberti. Dires tal vez que esta es una locura... porque siendo don Manuel Arias Caballero de Malta y eclesiástico el cardenal, el inquisidor y el confesor, nada podria con ellos la joven... Mancera cuenta 85 años y Medina Sidonia y san Esteban están casados... Así es, pero pueden sufrir la influencia de la hechicera por medio de las personas de su cariño. Ya conoceis al joven marqués de Almenara sobrino predilecto del cardenal Portocarrero; pues este se halla locamente enamorado de doña Antonia, cuya poderosa magia es tal, que el mismo Car-

(1) Fué presidente de Castilla después del destierro de Oropesa; era del partido francés, así como el inquisidor general el duque de Medina Sidonia, Portocarrero y el conde de San Esteban marqués mayor de la reina.

encia la subasta anunciada de los sobranes del 1 al 5, que restan de los sobrantes del edificio donde están las oficinas de la hacienda. Los tipos son: 6.048 pesetas, 2.565, 1.561 y 60 céntimos, y 139 y 60. El acto será de doce á una de tarde.

Efemérides.—**HOY.**—391.—El emperador Teodosio llega á Constantinopla.—1673.—Fallecimiento de Miguel el rey de Polonia.—1793.—Fiesta nacional en Francia á la diosa Razón.—1843.—Jura doña Isabel II observar la constitución, declarada su mayoría.

Ya llegó.—¿Crecian ustedes que llovía este año? Pues ya tenemos el agua en casa para nuestra satisfacción, en verdad que antes de que se resolviera el problema en sentido favorable, la humanidad se ha visto en grave aprieto. La semana empezó *haciendo la barba* á las 11 y mejor. En las primeras horas de la mañana del lunes, un sol radiante iluminaba la celeste esfera, sin que la mas leve nube intentara enturbiarla. Pero hacia el viento, y aquí te quiero, escopeta, comenzaron á soplar los invisibles fueles, empujaron las nubes, el frio que se sentía era irresistible, y el que tenía capa se hizo como el viento, decían algunos, mientras otros fijaban sinuosa mirada en una capota de empuño, que representaba la necesaria *pañosa*, indispensable para los casos en que el frio penetra hasta la médula de los huesos. "Ya tenemos aquí el invierno," decía uno tristemente, revisando la escasez y poco tomo de su ropa, á otro que era portador de una tienda de comercio sobre su cuerpo, y desafiaba de este modo la temperatura. El viento huacado siguió levantando en peso á los hombres ligeros de carnes. Ayer amaneció lloviendo, y quedó resuelto el problema que tenía á nuestros labradores sobre un árbol como las grullas, continuando así durante el resto del día, aunque con algunos intervalos.

Escuela.—No obstante el rigor observado en los exámenes de ingreso en el Normal de Maestros de Córdoba, se habían ya matriculado para este curso 37 alumnos, número muy superior al de años anteriores. Esto no solo aumenta los ingresos, sino que prueba el desarrollo actual en la carrera del profesorado.

Visita.—Una de inspección han girado estos días á los roperos de los establecimientos de Beneficencia provincial los señores Diputados Estrada, Algaba y Carbonell.

Acto religioso.—El próximo domingo, á las nueve de la mañana, se celebrará en la real iglesia del Salvador una solemne función á Nuestra Señora del Parto, costeada por el M. I. señor don Diego de León y Muñoz Cobo, en la que será orador el señor don Diego Mariano Alguacil, coadjutor de la citada parroquia.

Finis.—Hoy termina el plazo otorgado para poder obtener sin recargo las cédulas personales.

Comisión.—Para despachar los asuntos pendientes se reunirá anoche la Comisión de Abastos y Matadero en las Casas Consistoriales.

Ain siguen.—Convendría que los agentes del cuerpo de orden público practicasen activas gestiones para averiguar lo que quieren ó lo que traen algunos pájaros sin alas, que discurren por las calles molestando al prójimo, haciendo peticiones en formas nada aceptables, y refiriendo al mismo tiempo supuestas historias para sacar mejor partido de su *industria*.

Inspector.—El que lo es dignamente de primera enseñanza de esta provincia empezó anteayer la visita á las escuelas de esta capital.

En chirona.—Por faltar á lo dispuesto acerca de los sitios marcados para la expedición de ropas usadas en la Coladera, y producir un regular alboroto en el indicado sitio, faltando también á la moral y buenas costumbres, fué depositada en la *perretera* una muger, que pasó el día en la más completa soledad.

Oficio de ánimas.—Ayer tarde tuvo lugar en la iglesia de San Miguel por hermosa niña Angela Saenz y Castañeda de León. Acompañamos en su pena á los afligidos padres por la pérdida de ese ángel.

Trampa.—En la calle de Carretería hay desde antigua fecha un bache hermosísimo con honores de sima, en la parte inmediata á la de Gutierrez de los Rios. De modo que si la cuadrilla de empedros parara el piso en aquel sitio, resultaría una buena obra.

Espectáculo.—En la extensa explanada del campo de la Merced se están haciendo á cabo las operaciones para la instalación de una "Exposición anatómica," notables figuras de cera, cuya inaugu-

ración se verificará esta noche probablemente. Parece que la colección de figuras á que nos referimos, es una de las más importantes en su género.

Regreso.—Lo ha verificado á esta capital, despues de haber pasado una temporada en sus posesiones de los Zapateros, con su distinguida familia, nuestro ilustrado amigo el Excmo. señor don Francisco Milla.

Eso es.—Anteayer á las doce próximamente fué detenido por un guardia municipal un individuo, natural de un pueblo de esta provincia, que á aquellas horas imploraba la caridad pública. Con eso tendrá cuidado para otra vez.

Hallazgo.—Sin duda porque no le harian falta para el viaje, se dejó olvidadas unas alforjas un hombre que anteayer consumió líquidos en cierto establecimiento de bebidas situado en la calle de la Concepción. Para cuando verifique su regreso las encontrará en la oficina de la guardia municipal.

Exámenes.—En los verificados en Sevilla para probar su aptitud para poder obtener el cargo de procurador, ha sido aprobado el señor don Antonio de Luna y Carrión.

La difteria.—Vemos por la prensa de ayer que esta enfermedad, así como la variolosa, aumentan en varios puntos causando alarma en las familias. Bueno, será que en nuestra provincia se adopten las convenientes precauciones á fin de evitar en lo posible sus funestos efectos, si desgraciadamente se propagara á ella el mal, que ya se dice haberse iniciado en Puente Genil.

Que me caigo.—Las aceras de baldosas de la calle Gutierrez de los Rios, en toda su extensión, están de tal modo bruñidas que cuando caen cuatro gotas hay que ver á los transeuntes rodar por el suelo, acompañados de los canastos y demás adinículos de que son portadores en las primeras horas de la mañana. Ayer fueron innumerables los casos ocurridos, y para que el espectáculo resultara completo, también resbaló la caballería de un panadero, que cayó al suelo envuelto con los cofines, produciendo un ruido espantoso. Hubo resquillas que viajaron hasta la calle de Carlos Rubio. Todo lo cual significa que se prestaría un servicio importante si se mejoraran las condiciones de las baldosas referidas para seguridad del vecindario.

A la corte.—Es probable que en la semana corriente pase por Córdoba nuestro distinguido amigo el Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla señor don Joaquín Alcaide y Molina, con dirección á Madrid.

Sigue la broma.—Nuevamente ha denunciado la sección montada de la guardia municipal cierto número de cabras que se apoderaron anteayer de los terrenos del Castillo de Marimón. Es muy fácil y sumamente económico vivir de *gorra*.

Demanda.—Ha solicitado en el juzgado de la derecha de esta capital don Antonio Sainz Lopez su inclusión en las listas electorales para Diputados á Cortes.

Curso.—Abierto el del Ateneo de Madrid dice la prensa que es muy posible que el inspirado poeta cordobés Grilo lea alguna de sus composiciones durante él, aunque no se habia decidido el día de la velada.

Cero y van mil.—Anteayer se incendió el combustible encerrado en el almacén de picon situado en la calle del Portillo. Antes de que el fuego tomara mayores proporciones, fué extinguido por el municipal del distrito y algunos vecinos.

Carta.—Una falta de franqueo se halla detenida en Madrid desde el día 6, con sobre á doña Matilde Morales, Córdoba.

Vapor-correo.—El "Ciudad de Cádiz," de la Compañía Trasatlántica, llegó sin novedad anteayer á las ocho, al puerto de la capital de que toma el nombre, procedente de la Habana.

De paso.—Con dirección á Madrid ha pasado por Córdoba nuestro distinguido amigo el Excmo. señor don Enrique de Leguina, gobernador civil que ha sido de esta provincia.

Preámbulo.—Por el que crea el ministro de Fomento las escuelas de Artes y Oficios, dice serán siete por ahora. ¿Por ahora? Pues ahí tenemos nuestra esperanza. Esta nunca se pierde.

Hospital.—En el de Agudos hirió el domingo un enfermo gravemente con una navaja á un enfermero. El agresor fué detenido.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la izquierda se llama á Francisco Salguero, contra el que se procede por maltrato.

Urge el remedio.—Toda la prensa andaluza se hace eco con frecuencia de la deficiencia en el servicio de ferrocarriles en nuestra zona, tal vez debida á desconocimiento de lo que ocurre por parte de las Empresas, ó por los encargados de su inspección. Recientemente "El Tribuno," de Sevilla, se expresa en los siguientes términos: "Sucede una cosa muy graciosa con la compañía de ferrocarriles andaluces. Tiene esta empresa un solo factor para despachar la gran velocidad y las mercancías á la salida de los trenes: de modo que llega cualquiera á despachar las mercancías á la hora en que vá á salir un tren, y resulta que, ó tiene que esperar hora y media, ó tiene que volver, y abonar por mandados y dar dos paseos. Pero no es esto solo. Sucede con frecuencia que le dirigen á cualquiera prójimo un hulto por gran velocidad, llega á la estación á las veinticuatro horas á recogerlo y le contestan que no ha venido, que llegará á la noche, lo cual hace imposible su despacho porque no está el vista y tiene que ir al día siguiente; se para este porque no ha podido despachar por haber llegado á horas en que sale un tren, lo cual sucede en esta línea con bastante frecuencia, y ya tiene que pagar almacenaje, etc., etc. Estas faltas, necesitan inmediato correctivo."

Tiene razón.—Al hablar un colega madrileño de las escuelas de Artes y Oficios, dice que por estos y otros medios análogos se aparta de las universidades, colegios militares y oficinas públicas el excesivo contingente de jóvenes dedicados á carreras, que no pueden dar á todos los necesarios recursos para la vida.

Pensamiento.—Una de las pasiones mas temibles es la de la envidia, por lo mismo que no suele distinguirla el que la siente.

Viaje.—Ha salido para Marmolejo nuestro antiguo amigo señor don Eduardo León y Llerena, despues de su corta permanencia en Córdoba.

Cantar.—En el lunar de tu cara, —que débil bozo no esconde,—hay un letrero que dice:—"Aquí mataron á un hombre."

No se escaparon.—Aprovechando la circunstancia de hallarse el día seis del corriente en el cortijo de la Parrilla, término de Cabrera, guardando dos caballeras mayores dos niños de corta edad, trataron de apoderarse de ellas dos desconocidos, y en efecto así lo hicieron; pero al ausentarse de aquellos contornos, los muchachos pidieron auxilio en algunas fincas inmediatas, de donde salieron en persecución de los ladrones varios trabajadores, trabándose al encontrarse unos y otros una desesperada lucha en la que resultaron ambos delincuentes heridos, uno en la cabeza y otro en el brazo izquierdo, teniendo que entregarse á sus perseguidores, quienes á su vez los pusieron á disposición de la Guardia civil, que los condujo á espresada ciudad de Cabrera, en cuya cárcel ingresaron.

Fianza.—Se ha mandado devolver á don Antonio Crespo, vecino de Benaméjide, la que tenia prestada como contratista de correos entre aquella villa y Lucena.

Sustraida.—De la casa de Joaquín Costa lo fué hace pocas noches en San Sebastián de los Ballesteros una caballería menor aparejada y con seron de esparto.

Catedrático.—Lo ha sido nombrado del Instituto provincial de Cabrera el Licenciado en Filosofía y Letras, y en Derecho civil y canónico, señor don José Estrada y Prieto.

Cuenta.—La de fondos municipales de Carcabuey contiene por ingresos, del anterior trimestre, 2.428 pesetas y 99 céntimos, y por gastos 1.201 y 40.

Solicitud.—Se ha pedido en el juzgado de Montoro la inclusión de 49 vecinos de Villafraña en el censo electoral de esta circunscripción.

E. P. D.—El lunes falleció en Sevilla el Relator de aquella Audiencia Territorial señor don Antonio Delgado y Gironda.

Ilustre escritor.—Ha regresado á Málaga el señor marqués de Premio Real para la inauguración de la Exposición de Bellas Artes de aquel Círculo Mercantil.

En un duelo.—Lloraba amargamente una jóven que dos horas antes habia visto morir á su marido, y un jóven le dijo:—No llores: si quieres nos casaremos. —Lo siento, pero tengo ya empeñada con otro mi palabra.

por que me hollase su planta ser flor ó césped quisiera.

Solución á la charada anterior
CON-SUE-LO.

Inapreciable Tesoro.—Palma de Mallorca, Agosto 14 de 1881. Sres. Lanman y Kemp.—Muy Sres. míos: Tengo la satisfacción de participar á Vds. que hace muchos años vengo usando el tesoro de los específicos Zarzaparrilla de Bristol y Píldoras azucaradas del mismo autor. Desde muy temprana edad he padecido del estómago, acompañado de acideces, vómitos, dolores de cabeza y malestar general. En vano agoté los recursos de la medicina, logrando á intérvarlos mas ó menos alguna mejoría segun las estaciones; un día probé las Píldoras de Bristol y me sentaron bien; al día siguiente reiteré la dosis y me encontré mejor, y á las pocas dosis más me encontré sano; tanto alivio en menos de una semana parecíame un milagro, mi alegría rayaba en delirio. Creyéndome completamente sano, descuideme en usarlas con regularidad y luego reapareció la molestia, aunque con menos fuerza, particularmente los grandes dolores de cabeza. Entonces empecé el uso metódico de las Píldoras un día por otro, en combinación con la Zarzaparrilla, y desde entonces la curación ha sido completa.

Muchos clientes de mi oficina, vista mi curación, se han apresurado á tomar esos maravillosos medicamentos, y los efectos no han sido menos satisfactorios.

Eminentes facultativos de esta localidad han logrado excelentes curaciones con la prescripción de esos valiosos remedios.

Reciban Vds. el tributo que se merecen, de su más seguro s. q. b. s. m., Nicolás Perera, Farmacéutico, calle de Rubi, números 9 y 11. 53

El dueño del Circo Gallístico de esta capital, cita á junta á todos los aficionados para el jueves once del corriente á las nueve de la noche, en el salón alto del café Suizo, para la elección de Jueces y Fieles en la próxima temporada.

Córdoba 9 de Noviembre de 1886.— José Díaz.

BANQUETE DE LA PRENSA.
COMISIÓN EJECUTIVA.

Esta comisión ha resuelto inaugurar el sábado 13 del corriente, y en el acreditado "Hotel Suizo," los banquetes mensuales acordados por la Junta de periodistas.

Todas las personas que, ya por pertenecer á la prensa periódica, ó por sus aficiones literarias, quieran concurrir á este acto, pueden inscribir sus nombres desde hoy, hasta las dos de la tarde del viernes próximo, en la lista abierta al efecto en el despacho de la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando número 34.

Córdoba 9 de Noviembre de 1886.— Juan Canales.—Enrique Valdelomar.— Juan Menendez Pidal.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Andrés Avellino, confesor.—Mañana, San Martin, obispo y confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas de la Encarnación, por don Rafael Barbudo y señora, en sufragio de sus difuntos.

Ultimo dia de solemne Novena á las Animas benditas, en la Real Iglesia de San Hipólito, al toque de oraciones.

Se rezará el Santo Rosario, á las ánimas, con letanía cantada y á continuación se hará una plática. En seguida se leerá la Novena, concluyendo con algunos cánticos alusivos y un responso solemne en el altar de las Animas.

Durante el mes corriente se harán en espresada Iglesia los ejercicios del mes de ánimas todos los días á las 6 de la mañana, y durante la primera misa se rezará el Santo Rosario y á continuación se hará el ejercicio de las ánimas, á fin de que las personas que tienen ocupaciones durante el día puedan ofrecer estos sufragios en favor de sus difuntos. A. M. D. G.

Ultimo dia de solemne novena á las benditas ánimas, en la parroquia de San Miguel, costeada por su hermandad. Al toque de oraciones se rezará el santo rosario, seguirá letanía cantada, lectura de las meditaciones, novena y coplas propias de estos cultos: predicará el señor don José Durón y Paroldo.

Ultimo dia de Solemne Novena de Animas en la Iglesia de los PP. de Gracia, á las cuatro y media de

la tarde. Se rezará el Santo Rosario, estación al Santísimo, ejercicio de la novena, cinco Pater Noster á Jesús Crucificado, cantados con orquesta, seguirá sermon por el R. P. Joaquín Oller, lamentos, y concluirá con responso tambien con orquesta. A las siete será la comunión general en sufragio de las Animas del Purgatorio.

Ultimo dia de solemne novena á las benditas Animas, en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones: se cantará el Santo Rosario y Letanía, meditación, lamentos por un coro de niños, oraciones propias de cada dia, terminando con solemne responso: hoy será costado por doña Antonia Aguilar, en sufragio de sus difuntos.

Continúan en la Iglesia Parroquial de San Pedro los piadosos ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, todas las noches despues de oraciones: los Domingos con sermon, cánticos y responso.

Continúa el mes de ánimas en la Parroquia de la Ajerquia, al toque de oraciones.

En la Parroquia de Santiago continúan los ejercicios del mes de Animas, á las oraciones.

Mañana á las diez celebrará la cofradía del Santísimo, en su capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, solemnes honras en sufragio de los hermanos difuntos.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

Tabla de Jubileo.

Para la formación de la respectiva al año próximo, se dirigirán los avisos al Director del Hospital de los Dolores, hasta el 15 del corriente.

Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL.
Compañía dramática dirigida por el primer actor don Francisco Galván.
Función para hoy, (11.ª de abono).—Segundo dia de moda.
El proverbio en dos actos, titulado: *No la hagas y no la temas.*—La comedia en un acto, *Asirse de un cabello.*—El juguete cómico en un acto, *La criatura.*
A las ocho.
PRECIOS.—Proscénios, Palcos y Platéas, 20 reales 40 céntimos.—Butacas con entrada, 6'40.—Anfiteatro con idem 5'40.—Delanteras con idem, 4.—Entrada principal, 4 rs.—Entrada de paraiso, 2.

Don José Martínez Rodríguez ha fallecido.

La viuda, hijos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes del finado
(Q. E. P. D.)
Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios en sus oraciones, y asistan al funeral que en sufragio por su alma se verificará hoy á las cuatro de la tarde, en la Iglesia Parroquial de Santa Marina, por lo que les estarán reconocidos.
El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 8 de Noviembre.
Consolidado interior, 64'35
Amortizable, 79'40
Billetes hipotecarios, de Cuba, 95'40
Acciones del Banco 374'00

MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 42 á 45 rs. fanega.—Cebada de 28 á 30.—Garbanzos 80 á 160.—Escana de 20 á 21.—Habas mazaganas á 34.—Idem chicas morunas 36.—Arvejonas 42.—Yeros 35.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 38 á 40.—Lana basta blanca y negra, en seco, á 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 20.—Del pais de 1.ª á 16'50; 2.ª á 15'50.—Carne de vaca á 1 peseta 44 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'12 pesetas.—Aceite en los molinos á 36 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª á 50 rs. arroba. Idem de 2.ª á 48; Por decálitros 39 á 43 respectivamente.

Imp. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

